



MISSION PERMANENTE DU SENEGAL
AUPRES DE L'OFFICE DES NATIONS UNIES A GENEVE

AMBASSADE DE LA REPUBLIQUE DU SENEGAL

N° 0 2 2 3

Genève, le 03 AVR. 2023

La Mission permanente de la République du Sénégal auprès de l'Office des Nations Unies et des autres Organisations internationales à Genève présente ses compliments au Haut-Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme et a l'honneur de Lui faire part de la décision des Autorités sénégalaises de présenter la candidature de **Monsieur Matar DIOP** à un poste de membre du Comité des disparitions forcées du Haut-Commissariat des Nations Unies, à l'occasion des élections qui se tiendront lors de la 07^{ème} réunion des Etats parties à la Convention des disparitions forcées prévue en juin 2023, à New York.

Le curriculum vitæ de Monsieur DIOP, en version française et anglaise, est joint en annexe.

La Mission permanente de la République du Sénégal auprès de l'Office des Nations Unies et des autres Organisations internationales à Genève saisit cette occasion pour renouveler au Haut-Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme les assurances de sa haute considération.



**HAUT-COMMISSARIAT DES NATIONS UNIES
AUX DROITS DE L'HOMME À GENÈVE
GENÈVE**

CURRICULUM VITAE

Matar DIOP

Magistrat

macdiop@gmail.com

Tel. # 221.78.594.8173

PROFIL

- Magistrat de carrière avec **16 années** de pratique judiciaire au niveau national et **13 années** d'expériences diverses au niveau des juridictions pénales internationales.
- Expert spécialiste en résolution de conflits et en assistance judiciaire avec **9 années** d'expérience dans la réhabilitation du système judiciaire haïtien.
- A participé sous l'égide de l'Organisation des Nations Unies et de la Commission Internationale des Juristes à des missions d'observation électorale et d'investigations de violations des droits de l'homme
- **Bilingue français - anglais**

EXPERIENCES PROFESSIONNELLES

2017 à date

Conseiller-Doyen à la Cour suprême du Sénégal
Membre de la Chambre administrative de la Cour

Président de la Commission d'indemnisation¹ 2008 à 2017 **Chef de l'Unité d'appui au système judiciaire haïtien & Chef de la Section Justice de la Mission des Nations Unies pour la Stabilisation en Haïti (MINUSTAH), Port-au-Prince**

A la tête d'une équipe de juristes et de plusieurs bureaux régionaux, fournit un appui technique et logistique aux autorités politiques et judiciaires pour l'amélioration du fonctionnement des juridictions, pour la réforme du système judiciaire et la refonte des codes et instruments juridiques en vigueur

¹ **Commission d'indemnisation** des personnes ayant fait l'objet d'une décision de détention préventive suivie d'une décision définitive de non-lieu de relaxe ou d'acquittement

2003 à 2008 **Chef de l'Unité des Procédures Judiciaires du Tribunal Pénal International pour le Rwanda, Arusha, Tanzanie**

A la tête d'une équipe d'officiers judiciaires, de greffiers et d'huissiers, a coordonné les procédures devant les 3 chambres du tribunal. A rédigé les

réponses aux requêtes des parties adressées au Greffe. A exécuté les décisions du tribunal. Officier de liaison de la coopération avec les états dans l'exécution des décisions.

2000 à 2003

Juriste principal de la Chambre d'Appel commune du Tribunal Pénal International pour l'ex Yougoslavie et le Rwanda, La Haye, Pays Bas

Sous la supervision des juges, a rédigé les arrêts et ordonnances de la Chambre et coordonné le travail des juristes Clercs/assistants des juges.

1996 à 2000

Chef d'équipe d'investigations et Conseiller juridique au Bureau du Procureur du Tribunal pénal International pour le Rwanda Kigali Rwanda

A dirigé une équipe d'enquêtes et d'investigations sur les crimes commis au Rwanda dans le cadre du mandat du tribunal. A rédigé des actes d'accusation contre les principaux suspects. A soutenu les actes de poursuite devant le tribunal

1983 à 1996

Juge, Auditeur, Magistrat référendaire & Conseiller dans diverses juridictions au Sénégal

A exercé successivement les fonctions de Juge d'instruction, Juge civil au tribunal de première instance (Kaolack, Louga, Dakar), Auditeur de Justice et Magistrat référendaire à la Cour Suprême, Conseiller à la Cour d'appel de Dakar

EDUCATION

1990 à 1992

Université de Minnesota, Minneapolis Etats Unis d'Amérique

Droit pénal international ; Leadership et Administration

1981 à 1983

Ecole Nationale d'Administration et de Magistrature Dakar, Sénégal

Brevet : Formation magistrature

1977 à 1981

Université Cheikh Anta Diop Dakar, Sénégal

Licence & Maitrise : Droit privé; droit judiciaire

CURRICULUM VITAE

Matar DIOP

Judge

macdiop@gmail.com

Tel. # 221.78.594.8173

PROFILE

Career sitting Judge with **17 years** of judicial practice at the national level and **13 years** of various experiences in international criminal courts.

Expert in conflict resolution and legal assistance with **9 years** of experience in the rehabilitation of the Haitian justice system.

Participated, under the aegis of the United Nations and the International Commission of Jurists (ICJ), in electoral observation missions and investigations of human rights violations.

Bilingual French - English

PROFESSIONAL EXPERIENCES

- 2017 to 2020** **Dean Judge at the Supreme Court of Senegal**
Member of the Administrative Chamber of the Court;
- 2008 to 2017** **Chair (Presiding Judge) of the Compensation Commission¹.**
Head of the Haitian Judiciary Support Unit & then Head of the Justice Section of the United Nations Stabilization Mission in Haiti (MINUSTAH), Port-au-Prince
Head of a team of lawyers and regional office Supervisors, provided technical and logistical support to political and judicial authorities for the improvement of the functioning of the courts, for the reform of the judicial system and the overhaul of the codes and legal judiciary related instruments.

¹ Compensation Commission for persons having been the subject of a decision of preventive detention followed by a final decision of dismissal or acquittal

- 2003 to 2008** **Head of the Judicial Proceedings Unit of the International Criminal Tribunal for Rwanda, (ICTR) Arusha, Tanzania**
- At the head of a team of judicial officers, clerks and bailiffs, coordinated the proceedings before the 3 chambers of the court. Drafted the responses to the parties' requests to the Registry. Executed court decisions. Liaison officer for co operation with states in the execution of decisions.
- 1999 to 2003** **Senior Legal Officer at the Common Appeals Chamber of the International Criminal Tribunal for the Former Yugoslavia and Rwanda, The Hague, The Netherlands**
- Under the supervision of the judges, drafted the judgments and orders of the Chamber and coordinated the work of the judges' legal assistants.
- 1996 to 1999** **Investigation Team Leader and Legal Adviser at the Office of the Prosecutor of the International Criminal Tribunal for Rwanda, Kigali, Rwanda**
- Led a team of Lawyers and Police Officers to investigate crimes committed in Rwanda under the tribunal's mandate and jurisdiction. Drafted indictments against the main suspects.
- 1983 to 1996** **Judge, in various courts and jurisdictions in Senegal**
- Successively served as Investigating Judge, Civil Judge at the Court of First Instance, Appeals and Supreme Court Judge.

EDUCATION

- 1990 to 1992** **University of Minnesota, Minneapolis United States of America**
- Leadership and Administration; International criminal law.
- 1981 to 1983** **Ecole Nationale d'Administration et de Magistrature, Dakar, Senegal**
- Training to become a judge.
- 1977 to 1981** **Cheikh Anta Diop University Dakar, Senegal**
- Masters in Private law and judicial law.